

**みんなが「自分らしく生きる」ための人権とは？**

12月4日(水)～10日(火)の人権週間に合わせて人権集会を行いました。人権集会では、校長による人権に関する講話や生徒会執行部と東警察署の警察官とで考えた人権に関する授業を行いました。

校長による講話では、プリントを配付し、誰もが幸せに人間らしく生きていくための権利である人権について紹介するとともに、良好な人間関係を保持するために意識したい六つのことを紹介しました。

- 1 相手の話を聞く
- 2 自分の考えや気持ちを優しい言葉で素直に伝える
- 3 相手の立場に立って考える
- 4 ポジティブな言葉を使う
- 5 誤解を避けるために確認する
- 6 適度な距離感を保つ



また、生徒会執行部と東警察署の警察官で考えた授業では、まず生徒会執行部が自分たちにとって最も身近なSNS内のやり取りのある場面を提示しつつ、どのような言動をとれば、みんなが傷付くことがなかったのかを全校生徒で考えました。生徒たちは、自分がその立場だったら、どのような言動をとるのかをグループで話し合い、全体で共有をしました。共有の場面では、「SNS上であっても、発言・発信する前に『本当にいいのか?』と考えることが大切だ」といった意見も挙げられました。その後、上記の内容を受けて、東警察署の警察官から、中学生が巻き込まれやすいSNS関係の犯罪について、「デジタルタトゥー」と「闇バイト」の二つの例を示しつつ、どのように対応すればよいのかを“予防”と“対処”の観点で考えました。警察官からは、「予防においても、対処においても、最も大切なことは『家族などの信頼できる人に相談すること』である」というお話もありました。中学生にとって自分の時間が増える冬休みだからこそ、改めてSNSの使い方などについてご家庭でも話題にさせていただけると幸いです。

**合唱コンクールアンケート結果**

**質問1** 生徒は、真剣に合唱(練習)に取り組んでいた。

そう思う・どちらかというと思う…99%    どちらかというと思わない・そう思わない…1%

**質問2** 生徒は、仲間と協力しながら合唱(練習)に取り組んでいた。

そう思う・どちらかというと思う…99%    どちらかというと思わない・そう思わない…1%

**質問3** 生徒は、自分らしさ(声を出す、粘り強く取り組む、仲間を気遣う等)を発揮しながら、合唱(練習)に取り組んでいた。

そう思う・どちらかというと思う…99%    どちらかというと思わない・そう思わない…1%

**質問4** 生徒は、仲間のよさを認めたり、大切にしたりしながら、合唱(練習)に取り組んでいた。

そう思う・どちらかというと思う…98%    どちらかというと思わない・そう思わない…2%

**保護者の皆様へ**

さて、明日から冬休みに入ります。学校では、集会等で「冬休みの生活記録」を配付し、冬休みの過ごし方について話をしました。保護者の皆様も「冬休みの生活記録」を一読いただき、お子様と冬休みの過ごし方についてご確認ください。

また、1月4日～1月24日の期間(予定)に、名古屋市教育長の児童生徒向けのメッセージがニュースクに掲載されますので、お子様にお伝えください。